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闻过则喜的态度值得肯定

还记得刚用

电脑时的情形吗？
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@宁静的吃汉堡：目前电脑已经非常普遍了，上世纪
90年代电脑还是稀有品。大家还记得是什么时候第一次
使用电脑的吗？当时是什么心情？

漫画：宋晓霞

媒体和微博的强大，让政府部门时时处于公众监督之下，不论哪个政
府部门面对民众质疑时，都要坦诚布公。只有快速反应、真诚改正工作中存
在的问题，才能赢得民众的支持。

别等媒体介入再处理问题

疙瘩汤
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为民办事彰显

民生情怀

回应《烟台敲定今年12件为民服
务实事》

隔孙维国

为民服务12件实事，就是践
行民生为本，把钱用到刀刃上、
用到实在处、用出效果来。唯此，
民众的生活才能得到切实改善，
幸福感才能得到提升。政府要为
民办实事，多在百姓的“菜篮
子”、“米袋子”、“油罐子”上下功
夫。为民办实事，民众得实惠。在
这背后，体现的是政府一心为民
的施政理念，彰显着可感可知的
民生情怀。

不能出了问题

才去解决

回应《早上的垃圾山下午就没
了》

隔李大鹏

工作人员解释称形成“垃圾
山”的主要原因是附近路段的垃
圾箱数量比较少，已经督促附近
小区增加垃圾箱的数量。这不禁
让人产生疑问，垃圾箱数量不合
理应该不是近期的事，即使是初
期附近需求少，随着居民、公司
数量增加，相关部门也应考虑到
市民的实际需求，而不是出了大
问题才去解决小问题。

为环卫工人

配发反光背心

回应《因为没钱 治疗时断时续》

隔孙淑红

前段时间看到齐鲁晚报与
烟台市环卫处共同发起“环卫工
歇脚点”活动，心里挺感动，因为
这个活动关注的是民生，体现的
是温情，唤醒的是良知。

今天看到姚师傅被撞的报
道，使我觉得关爱环卫工人，我
们还有很多事情可做。比如，可
以为环卫工人配发像交警一样
的反光背心。同时也奉劝我们广
大司机朋友，清晨赶路时，别忘
了黑暗中有我们的环卫师傅在
忙碌。

请不要伤害绿头鸭

回应《俄罗斯飞来群绿头鸭》

隔孙建国

远从俄罗斯飞来的绿头鸭
选择烟台的夹河过冬，这是一种
鸟类的自然选择，说明自然环境
是好的。

善待将在这里住上两三个
月的绿头鸭吧，不要惊扰了它
们，更不要伤害它们。善待它们
就是善待环境，也是善待自己。

隔程绍德

对于媒体反映出来的问
题，相关单位不掩盖、不狡辩、
不推诿，果断采取措施加以解
决，应该说这种诚恳的纠错态
度值得称道。只可惜，这种“果
断采取措施”的举动是在媒体
介入之后，否则就更值得表扬
了。

必须承认，城市管理中的
事务很繁杂，有些问题相关单
位很难在第一时间里发现，即
便发现了也很难立刻解决。但
是，如果说一座“小垃圾山”在

自己眼皮子底下堆放了很久，
而且越堆越高，相关单位还没
看到，还没有采取措施去解
决，这就无论如何也说不过去
了。这至少说明，相关单位在
工作管理上还存在不足，相关
工作人员的责任心也有所欠
缺。

现在，有媒体介入，问题立
马得到了解决，只是，这种处理
问题的过程让人疑惑，莫非媒
体监督也是某些单位解决问题
的必然程序？如果没有媒体介
入，这些问题是不是永远也得
不到解决？

单位尤其是公共服务单
位开展工作，固然需要媒体的
监督与支持，但是，媒体的监
督作用终归是有限的，只能是
一种补充，而不可能成为单位
工作监管的替代。而且，过分
依赖媒体监督曝光，而后再采
取行动，这样相关单位理想中
的“主动服务”就变成了“被动
处理”，这无论对自己的声誉
还是老百姓的利益来说，都会
造成一定的损失。本来就是自
己份内的事，早晚都要解决，
何必非要等到媒体介入再采
取行动？

新闻：陪逛街30元/小时，陪
吃饭50元/小时，陪看电影30元/

小时，接吻50元/次(礼节性的)，
免费提供拥抱、拉手，离别时附
赠亲吻额头或脸颊一次。吃住、
路费以及接送女方父母、陪老人
聊天、串门等所产生的费用，均
由女方支付。(四川新闻网)

点评：春节快到了，帅哥出
租，不要998、不要888、不要668、
只要38，男友领回家！38元你租
了不吃亏、38元你租了不上当，
38元你买不了车、也买不了房，
却可以体验一回新娘。

新闻：南京航空航天大学欲
聘10名学生辅导员，共收到700

余份硕士、博士生的简历，其中
不乏来自国内知名高校的硕士
毕业生和多家知名大学的“海
归”，面对如此多的精英，南航婉
拒了没有就读国内大学背景的

“海归”。(金陵晚报)

点评：没经过中国高考就没
有发言权。

新闻：在珲乌高速公路江密
峰服务区入口处，一辆客车发生
侧翻。拉着4名重伤者的急救车
在收费站被拦住，因急救人员和
伤者没带钱，面对收费站工作人
员的“铁面无私”，急救人员向记
者借15元交费才驶离。在收费
站，双方僵持约33分钟。(新华网)

点评：双方对峙都有理，但
最终受害的是伤者。如果生命受
到损失，谁来负责？

新闻：湖南衡东县两名弃残
儿童接连病死在福利院，虽然距
离县人民医院仅1公里多，但两
名儿童病危时，福利院并未拨打
急救电话，院方称是想自己先救
救试试，并称这次属于因病正常
死亡。该院2006年曾因贩婴被查
处，原院长被追究刑责。(新华网)

点评：卖过孩子的福利院竟
然存在至今？

养老保险制度的社会风险、
债务风险不断地扩散、积累，不
及早改革，到时要控制，恐怕都
难了，这是对老百姓、国家的不
负责任。在这点上，除了“只要我
有利益，哪管以后怎么样”的人
之外，执政者和老百姓能够获得
改革的共识。老百姓的眼前、长
远利益，其实和执政者的利益息
息相关。 ——— 石勇

雾霾在华北上空久久不散，
尤其爱集结在城市上空。人类制
造的麻烦定会来惩罚人类，可人
分三六九等，有的一走了之，有
的采取措施，有的听天由命；因
此有气象专家告诉这讨厌的东
西叫霾，为防止你太过反感，拉
上一个建立过好感的雾，叫雾
霾，好坏搭配，谁都受罪。

——— 马未都

隔毛旭松

王女士反映澳柯玛小区附近
有一座“小垃圾山”，从去年冬天
开始就一直堆在那儿，而且越堆
越高。记者核实后联系了莱山区
市容环境管理处，这堆愁人的垃
圾当天就得到了清理。(本报1月
16日B11版报道)

莱山区市容环境管理处接到
记者的反映后迅速核实，很快将
问题解决，抛却其他因素不谈，这
种面对问题，能够积极处理的态
度值得肯定。近期，政府部门的快
速反应在多起公共事件中渐成趋

势，从雷政富不雅照到郑州“房
妹”事件，接到群众举报伊始，各
地政府都立刻着手查办。

俯身倾听民众诉求，及时回应
社会关切，体现出政府职能从管理
型向服务型的转变，也折射出更多
市民的主人翁意识正在觉醒。

媒体的存在和微博的兴起，
激发了市民监督政府的热情，也
拓宽了市民反映问题的渠道。一
个电话、一条微博就能将政府部
门存在的问题公布于众，不用再
像以前那样，反映问题要层层上
报，问题解决还要逐级落实，办事
效率和效果打折扣。以往体制内

的监督常常受制于人情或者利
益，无法得到坚决贯彻，而这种民
间自发的体制外监督便显得更有
自由度和针对性。

现如今，政府部门对于媒体
或者民众的质疑、批评，抵触情绪
少了许多，假装看不见置百姓呼
声于不顾的情况不再多见。因为
以前无数个失败的案例告诉我
们，对民意的敷衍塞责，就是政府
部门工作的失责。久而久之，政府
丧失公信力，百姓反映问题得不
到有效解决，被迫寻求极端途径，
既影响了公共权力的运作，也给
社会安定带来隐患。

当然，政府部门工作人员除
了坐在办公室里倾听民意外，是
不是也应该深入基层体察民情？
以澳柯玛小区的垃圾山为例，从
去年冬天就一直堆着，如果莱山
区市容环境管理处的领导能够多
下去走走的话，不应该看不到问
题的存在。何必等到堆成小山，百
姓有了抱怨，才开始着手处理呢？

媒体和微博的强大，让政府
部门时时处于公众监督之下，不
论哪个政府部门面对民众质疑
时，都要坦诚布公。只有快速反
应、真诚改正工作中存在的问题，
才能赢得民众的支持。

@不再迷失：我好像是在
凤凰台小学上学的时候第一
次接触电脑，那时候还是DOS

系统，上课也是要穿鞋套。
@爱巧克力U：我是新石

路小学的，小学3年级开始接
触微机，那时候还以为微机就
是上课“喂鸡”呢！两三人一台
微机，很长一段时间不敢碰那
玩意，知道挺贵的，怕不小心
弄坏了老师找我赔偿。

@cjx2009：2004年上大学
才开始接触电脑，第一次用的

时候还不会开机。
@罗蜜藕茱莉叶：忘记什

么时候了，不过记得刚用电脑
的时候，那叫一个激动。看到
QQ头像闪的时候，别提多兴
奋了，一看有人给聊天就乐得
不行，现在一想好傻。

@天使：花了12000块钱
买了人生中第一台电脑，当时
学校里还是用微机，而我爹就
给我买有鼠标的计算机了，我
曾经的教育经费好高的。

@常乐常知足：最早接触

的是小霸王学习机，插学习卡
练习打字，可是学习机的反应
速度比我打字还慢。

@论坛卡神：小学四年级
开始学微机，那时候还在学五
笔，一直也背不下来字根，很清
楚地记得在初中的时候，学校
的微机系统从386换成486了！

@linqin1031：三年级微机课
第一次用电脑，最好玩就是上
面有字母往下掉，打对了就消
失的那个游戏。
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